

Joshua Schlimgen – Mennweg 20 50769 Köln

in der Bezirksvertretung
Chorweiler

Gleichlautend

Herrn Bezirksbürgermeister
Reinhard Zöllner
Pariser Platz 1
50765 Köln

Frau Oberbürgermeisterin
Henriette Reker
Hist. Rathaus
50667 Köln

Joshua Schlimgen
Mennweg 20
50769 Köln

Mail: Joshua.Schlimgen@stadt-koeln.de

Eingang beim Bezirksbürgermeister:

AN/1243/2021

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 6 (Chorweiler)	17.06.2021

Digitalisierung der Einwohnerfragestunde

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

ich bitte darum, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Bezirksvertretung 6 (Chorweiler) zu nehmen.

Beschluss:

Die Verwaltung wird gebeten, Anfragen im Rahmen der Einwohnerfragestunden, wenn nötig anonymisiert, sowie die Antworten der Verwaltung im Ratsinformationssystem zu veröffentlichen.

Sollte dies aus rechtlichen Gründen nicht möglich sein, regt die Bezirksvertretung Chorweiler den Rat der Stadt Köln an, § 39 VI der Geschäftsordnung des Rates und der Bezirksvertretungen derart zu ändern, dass eine Veröffentlichung im Ratsinformationssystem möglich ist.

Begründung:

Im Rahmen der Einwohnerfragestunde sind Einwohner*innen der Stadtbezirke dazu berechtigt, Fragen zu Angelegenheiten des Stadtbezirks direkt an die Verwaltung zu stellen. Gerade bei besonders umstrittenen und emotionalen Themen und Fragestellungen, wie etwa zur Beweidung der Worringer Rheinaue, waren in der Vergangenheit besonders oft Fragen von den Menschen vor Ort gekommen. Dieses Engagement ist nicht selbstverständlich und auch von Seiten der gewählten Mandatsträger zu begrüßen.

Im Moment bestehen aber Hürden, die Nutzung der Einwohnerfragestunde unattraktiv machen: § 39 VI der GO Rat regelt, dass die Beantwortung der Fragen durch die Verwaltung

in der Weise erfolgt, dass jeweils eine Frage laut verlesen und sofort beantwortet wird. Dieses Verfahren ist in Zeiten digitaler Gremienarbeit nicht mehr angemessen und sollte reformiert werden. Die Bezirksvertretung 8 (Kalk) verfährt bereits seit vielen Jahren wie oben vorgeschlagen und veröffentlicht Anfragen und Antworten im Ratsinformationssystem. Sollte dies aber aufgrund der Regelungen der GO Rat nicht möglich sein, ist eine Überarbeitung der Regelungen durch den Rat der Stadt Köln dringend notwendig.

Mit freundlichen Grüßen

Joshua Schlimgen

Bezirksvertreter